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Abstract (en)
1. An apparatus for generating steam for a cubicle (10) for steam baths, comprising a mixing chamber (32) with an inlet opening (44) for fresh air, a
connecting tube (36) for circulating air, and a delivery opening (46) for introducing the air/steam mixture into the cubicle (10), characterized in that
the apparatus comprises a steam generator (31) which is connected to the mixing chamber (32) by way of a supply tube (34), the steam generator
(31) being constructed in such a way that a supersaturated air/steam mixture is produced in the mixing chamber (32).

Abstract (de)
In der Dampfkabine (10) wird ein konstantes Gas-Dampf-Gemisch von 42°C und einem Wassergehalt von 0,06 bei ausreichender Frischluftzufuhr
angestrebt. Dazu wird mittels eines Ventilators (33) ein Gasgemisch, das zur Hälfte aus Umluft und zur Hälfte aus Frischluft besteht, zugeführt.
Durch diese äusseren Unstände liegt das Mischgas im ungesättigten Bereich und es erfolgt keine Kondensation. Diesem Gasgemisch wird aus
einem drucklosen Verdampfer (31) über ein Dampfzuführungsrohr (34) Nassdampf zugeführt. Mit einem nachgeschalteten Lufterhitzer (35) wird die
gewünschte Temperature eingestellt. Damit kann der gewünschte Wert des Gas-Dampf-Gemisches genau eingehalten werden.
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